
花样滑冰世界冠军、 冬奥会
银牌得主佟健16日表示， 他很高
兴中国和芬兰在冬季体育领域展
开了广泛合作， 让自己有机会再
续前缘。 他将和妻子庞清一道，
继续花样滑冰的追梦之旅。

在15日举行的中芬冬季运动
产业研讨会上， 佟健作为4位中
国企业界的代表之一发表了主旨
演讲。 在演讲中， 他讲述了自己
和冰雪强国芬兰的缘分。

“中国人比较讲 ‘缘分 ’，
而我与芬兰有着深厚的不解之
缘。 1999年我第一次参加花滑世
锦赛就在芬兰赫尔辛基哈特瓦尔
体育馆， 就是在这个体育馆开启
了我国际赛事的运动生涯， 在接
下来的16届世锦赛中让我们创造
了辉煌的战绩。 正值2022年冬奥
会前的关键时期， 能与芬兰这样
的冰雪运动强国的机构寻求合作
机会， 对于中国冰雪运动发展将

有巨大的帮助。”
庞清/佟健是中国著名花样

滑冰双人滑运动员， 两人从事花
样滑冰运动30余年， 曾参加了4
届冬奥会和16次世锦赛。 在2010
年温哥华冬奥会上， 他们的自由
滑节目 《追梦无悔》 给观众留下
深刻印象， 从此 “追梦人” 成为
他们的新标签。 2015年正式退役
后， 庞清/佟健创立了翼翔冰雪
公司 ， 开始推广花滑运动 。 现
在， 他们还是庞清/佟健花样滑
冰国家集训队的主教练。

佟健告诉新华社记者， 虽然
他和庞清离开了赛场， 但他们的
追梦之旅还在继续。

他说： “经过三年多的不懈
努力， 翼翔冰雪业务范围不断扩
大， 目前涵盖培训、 演出、 场馆
设计咨询运营， 以及数字新媒体
业务等， 形成复合式发展模式。
旗下以庞清佟健冰上艺术中心为

代表的培训体系， 是以体育+教
育为核心， 现已建立完善的配套
设施、 成熟的教学体系。 演出业
务则是以体育+文化为核心， 旗
下拥有Magic on Ice、 Dream on
ice等中国人自己建立的冰上演出
品牌 。 我们也努力承担社会责
任， 自2015年起至今已经举办50
余场公益活动， 为三亿人参与冰
雪运动贡献自己的力量。”

据佟健介绍， 今年6月将在
北京进行翼翔冰雪打造的冰上剧
的首演， 他还计划以巡演的模式
带领演出团队前往芬兰进行冰上
剧演出， 让更多的观众了解中国
文化， 了解北京2022冬奥会。

“我们也希望在巡演阶段能
够更深刻地体验和了解芬兰文
化， 结交更多的朋友， 带回更多
有价值的文化元素， 打造东西方
文化融合的高品质冰上文化产
品。” 佟健说。 据新华社
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新华社电 据中国滑冰协会
消息， 两届冬奥会短道速滑冠军
周洋当选国际滑联运动员委员会
委员 ， 任期从2019年世锦赛到
2023年世锦赛。

中国滑冰协会作为国际滑联
成员有一个推荐名额， 本次推荐
周洋竞选2019-2023年国际滑联
运动员委员会委员。 周洋被提名
后， 由于短道速滑项目只有一项
提名， 她由此自动入选运动员委
员会。

中国滑冰协会主席李琰表
示： “周洋曾经取得了非常优异
的成绩 ， 在国际上有一定影响
力， 希望她未来能帮助中国在国
际滑联组织中更多发声， 更好推
广和宣传中国的冰上运动。 也希
望中国滑冰协会今后有更多更优
秀的运动员能够出现在国际体育

大舞台上。”
中国滑冰协会在15日晚向周

洋发表的贺电中表示 ： “多年
来， 你以不断进取的精神， 代表
国家在国际赛事上获得众多佳
绩。 我们期寄你在运动员委员会
工 作 也 能 有 所 成 就 ， 期 望 你
能深入了解运动员意见和想法，
代表运动员在国际滑联发声、 提
出建议， 并协助发展和推广短道
速滑等滑冰运动， 希望在共同努
力下能进一步普及短道速滑项
目， 大力发展中国滑冰事业。 祝
愿你在今后的工作中取得更大的
成功！”

2016年， 国际滑联在第56届
执委会议上决定设立运动员委员
会。 2018年国际滑联第57届执委
会议期间， 选举产生运动员委员
会执行委员。

周洋获选国际滑联运动委员会委员

新华社电 欧足联官网15日
发布消息称， 已经针对上个月在
一 场 欧 联 杯 比 赛 中 切 尔 西 球
迷 唱 反犹太歌曲一事展开纪律
调查。

在2018年12月13日进行的欧
联杯小组赛中 ， 切尔西客场2 ∶2
战平匈牙利维迪队， 在比赛中有
部分切尔西球迷唱起了反犹太歌

曲。 随后切尔西俱乐部发布官方
声明， 谴责了这种行为。

欧足联称， 针对切尔西球迷
这一行为的纪律调查已经展开，
最终的处理结果将于2月28日通
过会议讨论决定。

切尔西接下来的欧联杯赛程
是在2月14日和21日对阵瑞典的
马尔默队。
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欧足联调查
切尔西球迷种族歧视行为

西城区直机关系统
举办拔河比赛

CBA官网14日晚间发布的一
则公告， 为此间喧嚣一时的 “接
触风波” 画上句点。 纪律委员会
认为北京队违反联赛相关规定，
决定对北京队及相关工作人员做
出处罚。 从一纸罚单背后可以看
出， 本赛季CBA在处理争议、 按
章办事和保护球员方面进步明
显， 职业化水平不断提高。

“接触风波” 始于2018年12
月28日 ， 北京队在主场83 ∶93负
于深圳。 29日晚， 北京队在其媒
体微信群贴出相关内容， 称赛前
深圳俱乐部总经理王珏和竞赛巡
视员方伟有违规接触， 并发布了
球场内监控视频截图。 随后他们
向联赛纪律委员会提交投诉。

1月8日晚， 纪律委员会通过
公告公布了针对这次投诉的调查
结果： 王珏与方伟在赛前的接触
不违规， 北京队投诉不成立。

调查结果公布后， 北京队承
担了很大的舆论压力。 外界质疑
焦点主要集中在 “提交投诉前向
媒体发布消息”， 是否有利用舆
论之嫌？ 这种行为是否一定程度
上导致网上随后传出 “深圳队
赛前接触裁判” 等假消息？

14日晚的这则公告指出， 北
京队 “存在涉嫌违反 《中国男子
篮球职业联赛纪律准则》 有关信
息披露的规定的情况”， 决定对
北京队通报批评， 并核减联赛经
费5万元， 北京队媒体公关吕敏
通报批评， 罚款5万元， 本赛季
限 制 从 事 联 赛 相 关 活 动 并 禁
止 进 入场馆 。 目前 ， 北京队方
面还没有对这一处罚决定做出任
何回应。

不到十天时间内的两份处理

决定， 厘清了CBA跨年大戏 “接
触风波” 来龙去脉， 并公布了详
细的调查流程、 接受调查的人员
以及调取的证据。 从处理方式上
可见， CBA的职业化又进一步。

在前几天的全明星周末， 篮
协主席姚明接受采访时表示， 因
为 被NBA裁 掉 的 周 琦 没 有 在
CBA赛季开始前预注册， 按照联
赛相关规定， 他无法参加本赛季
CBA比赛。 这无疑给不少球迷泼
了一盆冷水 ， 但大多数球迷却
“含泪点赞”， 表示支持姚主席的
做法。

去年12月， 休斯顿火箭队宣
布裁掉周琦， 此后他一直没有在
NBA找到下家， 1月初， 周琦承
认和CBA球队有接触 ， 看起来
“大魔王” 回归的可能性大了起
来。 今年， 中国将主办篮球世界
杯， 作为国家队主力， 周琦如果
一直无球可打， 很可能影响竞技
状态。 这样情况下， 似乎 “特事
特办” 顺理成章。

姚明对为什么不能 “特事特
办”， 解释得很清楚： CBA联赛
预注册制度已经实施一年多了，
也是为了海外球员在赛季中发生
一些情况回到国内制定的， 制度
建立了就必须遵守。 他坦言， 自
己对周琦的现状也很纠结， 毕竟
他是国家队球员， 要保持状态才
能在男篮世界杯有更好的表现。
这是一个现实的冲突， 但联赛有
制度， 所有人都必须遵守。

周琦的情况让球迷担心， 但
姚明的决定 ， 也让很多球迷欣
慰。 毕竟CBA能够像一个正常的
职业联赛一样 ， 开始按规矩办
事。 当然， 联赛职业性不能只体

现在按规矩办事， 本赛季， 对球
员的保护方面做得也非常不错。

这个赛季开始不久， 易建联
等球员就遭遇了伤病 ， 在比赛
中， 对手在防守突破时， 下意识
的伸脚动作使得他们出现崴脚等
情况， 并影响了此后几轮比赛，
这一情况引起球迷不满 。 实际
上， 伸脚防守是很多球员的不良
习惯， 很难确切地说这个动作是
否有主观恶意， 但是造成的后果
却是实实在在的。 有评论说， 要
是继续这样， 不用等到世界杯，
国家队的队员就都伤了。

2018年11月6日 ， CBA公司
发布关于近期联赛中出现的防守
队员伸脚伤人动作处理意见的
函， 在广泛征求了专业人士 (教
练员、 运动员、 裁判员、 技术代
表、 俱乐部负责人等) 意见， 并
进行了分析研判后， 要求全体裁
判员今后在临场工作中对不合
理、 非正常防守动作 (伸脚动作)
严格判罚， 并要求至少判罚违反
体育运动精神的犯规。

在之后联赛中 ， 确实类似
“伸脚防守” 这类动作大为减少，
严格的规定有效保护了球员健
康， 其实也对球员技术规范有积
极引导作用。

作为一个年轻的职业联赛，
CBA还存在很多的问题 ， 距离
NBA还有非常大的差距。 但可喜
的是， 近几年来， 尤其是姚明出
任篮协主席之后， 大刀阔斧的改
革， 确立明确的制度， 甚至把多
年的灰色地带暴露在阳光之下，
这是值得肯定的。 CBA联赛的未
来， 愈发值得期待。

（王昊）

CBA职业化不断进步

本报讯 16日上午 ， NBA常
规赛继续展开争夺， 明尼苏达森
林狼队客场以107 ∶149不敌费城
76人。 此役中罗斯伤愈复出， 全
场他拿到了15分， 职业生涯总得
分来到了10004分 ， 成为2008届
NBA选秀中第五位万分先生。

在这场比赛之前， 罗斯职业
生涯常规赛得分为9989分， 还差
11分即可加入万分俱乐部。 这场
比赛替补上场的罗斯打了21分多

钟， 13投6中， 砍下了15分2板4
助攻。 比赛第三节快要结束的时
候， 罗斯在队友的掩护下冲进内
线完成上篮， 得到了生涯常规赛
的第一万分。

在罗斯的职业生涯中， 他经
历无数伤病， 但是依旧没有停下
前进的脚步，本赛季，罗斯终于在
森林狼迎来了重生， 虽然这个万
分里程碑来得有点迟， 但这足以
让所有球迷热泪盈眶。 （西风）

本报讯 （记者 陈曦 ） 近
日， 西城区直机关系统在月坛
体育馆举行 “拼搏红墙人， 奋
进新时代” 拔河比赛， 吸引了
28支队伍300余人参赛。

据介绍， 本次比赛是西城
区开年第一赛， 共吸引了区直
机关系统各单位28支队伍300
余人参赛， 区主要领导也积极
组队参与， 同各单位参赛队员
们共享拔河比赛的魅力。

比赛前， 西城区总工会代
表队聚集在一起商量比赛策
略。 “我们要尽量向后倾斜！
半蹲， 马步， 重心向后压。 重
心 一 定 要 低 ， 集 体 往 后 仰

……” 区总工会代表队一名队
员正在带领大家演练比赛。

随着裁判长一声令下， 各
代表队队员们双手紧握长绳，
牢记动作要领和注意事项， 齐
心协力咬紧牙关奋力往后拽。
一旁的啦啦队也不甘示弱， 助
阵之声此起彼伏。

赛后 ， 一位机关干部表
示， 看到大家为了集体的荣誉
而战， 这种精气神让人倍感鼓
舞。 “今后， 我们要把这种精
神动力运用到工作中去， 敢于
攻坚克难， 敢于勇挑重担， 齐
心协力， 共同把本职工作做得
更好。”

伤愈罗斯喜迎个人里程碑

北京队“接触风波”受罚背后：

佟健：再续芬兰之缘 无悔追梦之旅


